

Solenitsin habló a la multitud que lo esperaba en la plaza de Vladivostok

"Trabajaré por el renacer de Rusia"

Agencia
SAGADÁN/VIAVOSTOK

Muchos miles de rusos se reunieron ayer en la plaza principal de Vladivostok, la capital del lejano este que pesa por "Magadan", en la cual desembarcaron miles, tal vez millones de compatriotas, que fueron repelidos después de ser juzgados. Hasta media de las noches que despiden las transformaciones políticas que nos toca vivir, casi millones de víctimas vuelven a ser visitadas por espíritus, los que no fueron alcanzados por la dominación, y más allá de las personas que creyeron posible una muerte deshonorable.

Padres de un Solzhenitsyn fatigado, solitario y "abrumado con distintas emociones", a la hora de entrar a Rusia por su extremo oriental. Por Siberia, desde Stalin envió a treinta docenas, políticos y criminales, por Magadan, el corralito del mundo gélido.

En el aeroporto, el escritor besó el piso -dicho tradicionalmente, hasta la sal y las flores- que lo entregaron una muchachas.

También se perdió entre otras voces y, arrullado, tocó el súndu con las manos: "De acuerdo a la antigua tradición cristiana, te lleva dentro de ti las eternas victimas inocentes, tu conciencia es sagrada. Hemos de considerar así para qué la luz de la Rusa en recuperación arriba hacia el resplandor del Kohyma", dijo emocionado.

Además de las oficinas y sus regalos, regalos, regalos, el Premio Nobel el alcalde de la localidad, Nikolai Kurnikov, junto a otras autoridades y autoridades.

Encuentro en la escala del Almirante Áviles, que 35 horas antes había abordado el escritor juntamente con su esposa y sus hijos Yelena y Stephan, en Viena. La parada en Magadan fue realizada debido a que Soljenitsyn quería ver los paisajes de Siberia que antes sólo pudo "observar desde la ventanilla de un avión soviético para recuerdos".

"EL FEDOROV ZERO"

El avión volvió a elevarse, para aterrizar luego en Vladivostok, puerto del Pacífico ruso, 7.000 kilómetros al este de Moscú.

Varios equipos de televisión, y un total de 150 periodistas, periodistas, periodistas y fotógrafos costearon a la comitiva oficial de recepción que encabezaron el vicegobernador de la región de Primorsky,



Flor a la llegada de Alexander Solzhenitsyn. El escritor fue recibido por multitudes en los dos aeropuertos en que desembarcó ayer el de Magadan y el de Vladivostok (en la foto). En este puerto del Pacífico, el escritor habló ante alrededor de siete mil personas.

"Solzhenitsyn ha perdido el tren"

Agencia
NOFCU

Los sonidos realizados en Moscú incluían los únicos interesados en el regreso de Solzhenitsyn eran los intelectuales. La gente de la calle sólo vagamente recordaba que el autor de Archipiélago Gulag fue galardonado hace muchos años con el Premio Nobel.

Los intelectuales esperan que se convierta en una filosofía moral de enfermería que llene el vacío dejado por el finso Andréi Sajarov, Premio Nobel de la Paz, encarcelado defensor de los derechos humanos, en la ex Unión Soviética, y fallecido en 1989.

De todos modos no han amanecido entre los intelectuales. Lo refleja el titular del

diario Moskva Komsomolsk: "Solzhenitsyn ha perdido el tren". La idea del periódico es que si el escritor hubiera regresado en 1985, lo habría hecho como un héroe; en 1988, como un protesto; y en 1990, hasta habría sido miembro del Comité Presidencial. Pero hoy, a lo sumo, dice el diario, le esperan unas evocaciones nostálgicas y realistas con el mimo de la cultura.

Piensa Ivánova critica, el escritor soviético, quienes declaran que "Alexander pertenece al pasado".

Per el contrario, el antiguo consejero del Presidente Boris Yeltsin, Gennadi Buevich, afirma: "Me alegra por mi país, por todos nosotros, que Alexander ha vuelto a casa". Se pone casi en la guerra. Se trata de un acontecimiento-estilo en nuestra historia".

PALABRAS EN LA PLAZA

"Durante todos estos años de exilio he vivido tener la vida en nuestro país. Nunca puse en duda seguiría un momento que el comunismo se derrotaría -siguió el escritor a los congregados en la plaza-. Pero siempre tuve miedo de que la separación y el ajuste de cuentas resultaría demasiado doloroso. Por eso me temo con especial añoranza los dos últimos años de Rusia tan apasionados que traerán violencia y el agotamiento del pueblo".

En la multitud había comunistas adinerados, con grandes coches que aguantaban y portaban banderas rojas. Otros, en cambio, mostraban cartulitas donde podía leerse: "¡E profundo pueblo. Vladivostok te dirige a su patria!"

para unidas en para sus hijos. Una cuádruple persona permaneció bajo la lluvia la noche anterior de Vladivostok, y mientras en otros países el escritor tuvo su aprieto.

Tras la recepción en la largada del avión, el Premio Nobel fue llevado directamente a la plaza central de la ciudad, donde de cerca de veinte mil personas lo esperaron.

En la multitud había comunistas adinerados, con grandes coches que aguantaban y portaban banderas rojas. Otros, en cambio, mostraban cartulitas donde podía leerse: "¡E profundo pueblo. Vladivostok te dirige a su patria!"

La multitud aplaudía y gritaba:

"Un gesto digno de Tolstoi".

Rafael Poch / La Vanguardia
SACUDONA

Estando en Rusia por Vladivostok, Solzhenitsyn dejó bien claro su lemnosido amor por el pueblo, por el país y no por las élites, tanto buenas como malas.

Es un lemnosido amor por la fuerza del depuesto régimen ruso; la de los encantos del gober. Un gesto digno de Tolstoi, en consonancia con la tradición histórica de compromiso popular del escritor ruso.

¿Qué cosa? Un absoluto.

Desde el vallejo de los bosques de Viena

descomulgó de la pervivencia

igualdad la multiplicación

de los precios"; la reforma

impulsada por el econo-

mista liberal Gaidar, y

junto al cañón del

Parlamento en octubre del

último mes.

Ha tomado partido en todo. Pero no tiene vocación de apolillista. Es más, Vía a ser una figura incomoda para las autoridades, que solucion con cinismo a sus

hombres, a los ricos, y por

encima de los discos.

Otro año en los campos de concentración y el

confinamiento, seguidos de

una infancia sombría con

un cuadro de 20 años-pas

denunciado como

vendido sobre a cumplida

de los consejos oficiales de

la nueva Rusia, una econo-

mía que exigía respeto de proprie-

dad de moneda ajena, en

resumen plagiado de

restauración, una democracia

que muy cercana a la

sobriedad y solo ello

envuelto por el oloroso

doméstico de la vieja monarcia.

Una cosa es segura, en

los futuros tiempos,

Solzhenitsyn dará que hablar

en la sociedad rusa, que

casi se figura integrado.

A él el escritor tiene un

lugar.

Lo se casa, aún inciudadado

de las afueras de Moscú,

quedando las 400 cajas de su

archivo personal, para que

servan de consulta y estudio

a quienes lo deseen. Uno de los

dos papeles de la memoria va

estar dedicado exclusiva-

mente al trabajo "Libertad".

Los expertos tienen la

impresión de que el maestro

ya lo ha escrito todo. El con-

tinuó.

La Nación, Sábado 28 de Mayo de 1994

6542

"Trabajaré por el renacer de Rusia" Solzhenitsyn habló a la multitud que lo esperaba en la plaza de Vladivostok

[artículo] :

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Trabajare por el renacer de Rusia" Solzhenitsyn habló a la multitud que lo esperaba en la plaza de Vladivostok [artículo] :. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)